

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

**Аннотированный указатель
материалов периодических изданий
(печатных и электронных)
с 6 по 12 февраля 2021 г.**

№ 5 (1450)

КАЗАНЬ

2021

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Тимошенко А.

Крымские ученые начали применять клеточную терапию для лечения рака [Электронный ресурс] / А. Тимошенко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2021. - 11 февр.

Чтобы предотвратить развитие тяжелых форм онкологических заболеваний и ишемии, крымские медики решили внедрить новые технологии лечения. Теперь для этого будут применять новейший метод клеточной терапии и генотипирования.

2. У обитателя морского дна в окрестностях Владивостока нашли противораковые вещества [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 10 февр.

Ученые Дальневосточного федерального университета (ДВФУ) совместно со специалистами университета Женевы выявили в донном морском обитателе вещество, подавляющее развитие раковых клеток. Животное добыли в акватории Владивостока, сообщила университета. "Источником нового соединения стала *Ophiura sarsii*, которую добыли на глубине 15-18 м в заливе Богдановича на острове Русский (под Владивостоком - прим. ТАСС).

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

3. «Я от ковида вылечилась имбирем!»: как антипрививочницы устроили шоу под Кремлем [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 9 февр.

Небывалый по накалу эмоций и криков круглый стол прошел 9 февраля в Общественной палате РТ. Активистки требовали от Роспотребнадзора клятв, что в Татарстане нет принудительной вакцинации от коронавируса, у Лейлы Фазлеевой спрашивали, на каком основании был введен масочный режим, и доказывали, что уже применяемая вакцина «Спутник V» небезопасна. В ответ главврач инфекционки предложил им прогулку по «красной зоне».

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

4. Антипрививочники едва не сорвали круглый стол о вакцинации против COVID в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2021. - 9 февр.

Обсуждение вакцин против коронавирусной инфекции в Общественной палата Татарстана прервали две активистки. Когда высказывались представители министерств и ведомств, дамы начали стучать в дверь и кричать, настаивая, что не всех желающих допустили к дискуссии. Активистки были «вооружены» мобильными телефонами и требовали предоставить им слово.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

5. Ануфриева К.

Путин: ни один рубль для развития здравоохранения не должен уйти на другие цели [Электронный ресурс] / К. Ануфриева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2021. - 10 февр.

Российский президент Владимир Путин поручил эффективно использовать средства, выделенные для модернизации первичного звена здравоохранения в государстве. Об этом глава государства заявил на совещании с членами правительства России.

6. Бескаравайная Т.

Лига пациентов создаст центр правовой помощи для людей с редкими заболеваниями [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 8 февр.

Лига защитников пациентов организует «горячую линию» юридической помощи для людей с редкими заболеваниями. Цель проекта – содействие защите законных интересов пациентов при получении бесплатного лекарственного обеспечения, гарантированного государством.

7. Благодаря нацпроекту в детских больницах Татарстана стало комфортнее [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

В 2020 году Татарстан принял участие в реализации 50 федеральных (региональных) проектов в рамках 11 нацпроектов. В сфере здравоохранения особое внимание уделили детским поликлиникам: в 31 больнице республики применили организационно-планировочные решения, которые сделали пребывание ребят комфортнее. Об этом сообщает Министерство экономики РТ, которое является региональным проектным офисом на территории Татарстана. Кроме того, в республике построили семь новых фельдшерско-акушерских пунктов и дали старт строительству Центра детской онкологии, гематологии и хирургии в Казани.

Кл.слова: РТ

8. Болеющих туберкулезом в Нижнекамске меньше, чем по всей республике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 12 февр.

По сравнению с прошлым годом заболеваемость туберкулезом в Нижнекамске снизилась на 18,8 процента и теперь составляет 20,3 случая на 100 тысяч населения – это самый низкий показатель в республике. Всего в прошлом году туберкулез выявили у 56 нижекамцев, в том числе у двоих подростков.

Кл.слова: РТ

9. Больницу в Перми построят по примеру новой «инфекционки» в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 9 февр.

Новую инфекционную больницу в Перми построят по проекту больницы, возведенной в прошлом году в столице Татарстана. Это позволит сократить

сроки реализации проекта, сообщили в пресс-службе правительства Пермского края.

Кл.слова: РТ

10. Буш Е.

"Красные лампочки" как сигнал бедствия / Е. Буш // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 5.

Осенью 2020г. состоялось первое заседание Экспертного совета по качеству медицинской деятельности, который создан при Комитете Госдумы РФ по охране здоровья. Тема эта чрезвычайно актуальная в свете нарастающей активности пациентских сообществ, адвокатских контор и правоохранительных органов, которые предъявляют врачам обвинения в некачественном оказании медицинской помощи. Процессы идут, приговоры выносятся, при этом в законах четких критериев качества в медицине нет, смысл этого слова не разъяснен и поэтому трактуется всеми по-разному. Во время первой встречи многочисленные эксперты -- чиновники, юристы, депутаты, руководители лечебных учреждений -- единогласно высказались за то, что понятие "качество" применительно к медицине и условия его обеспечения должны быть закреплены законом, а затем и ведомственными приказами.

11. В Алексеевском районе по нацпроекту открылась новая врачебная амбулатория [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

В селе Билярск Алексеевского района Татарстана открылась новая врачебная амбулатория. В мероприятии принял участие председатель Госкомитета РТ по биоресурсам Федор Батков, сообщает пресс-служба комитета. Средства на строительство новой врачебной амбулатории были выделены благодаря нацпроекту «Здравоохранение».

Кл.слова: РТ

12. В Алькеевский район поступило двести доз вакцины «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 12 февр.

В поликлинику Базарно-Матакской ЦРБ прибыла новая партия вакцины «Спутник V» общим количеством 200 доз. Помощник врача-эпидемиолога Гузель Хабибуллина отметила, что в прививочном кабинете уже начали вакцинировать жителей района.

Кл.слова: РТ

13. В Альметьевске началось перепрофилирование больниц под оказание плановой помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 февр.

В Альметьевске началось перепрофилирование больниц под оказание плановой медицинской помощи. На 1 января в городе числилось 265 коек во временном инфекционном госпитале, сейчас их число составляет 205, из них свободны 37. В зависимости от ситуации перепрофилирование будет продолжено.

Кл.слова: РТ

14. В Бавлинский район поступило 80 доз новой партии вакцины от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

В Бавлинский район поступила новая партия вакцины от Covid-19 в количестве 80 доз. В декабре прошлого года поставка составила 140 доз. Уже несколько жителей города прошли две фазы вакцинации. Все они чувствуют себя хорошо. Главный врач Центральной районной больницы Глеб Алексеев напомнил, что бавлинцы могут сделать прививку, предварительно проконсультировавшись с терапевтом. Также в районе создан лист ожидания на вакцинацию среди сотрудников организаций.

Кл.слова: РТ

15. В Госдуме предложили создать в России 10 опорных центров детской онкологии и гематологии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 6 февр.

Вице-спикер Госдумы Ирина Яровая предложила включить в национальный проект «Здравоохранение» и федеральные программы отдельный раздел, касающийся борьбы с онкологическими заболеваниями у детей, а также создать опорные центры детской онкологии/гематологии на базе федеральных и региональных центров. Эту инициативу, поддержанную ведущими онкологами России, она вынесла на заседание Экспертного совета по вопросам совершенствования законодательства в сфере обеспечения безопасности детей и формирования доброжелательной и комфортной среды для их жизни и развития 5 февраля, сообщила пресс-служба депутата.

16. В Елабугу поступила новая партия доз вакцины от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В Елабугу поступило 830 доз вакцины «Спутник V». Перед вакцинацией всех желающих привиться от новой коронавирусной инфекции осматривает терапевт.

Кл.слова: РТ

17. В инфекционной больнице Челнов заработал новый компьютерный томограф [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 февр.

В медицинских учреждениях Набережных Челнов заработало новое оборудование. Начали проводиться исследования и с помощью нового компьютерного томографа в инфекционной больнице, сообщил журналистам начальник Управления здравоохранения Александр Николаев.

Кл.слова: РТ

18. В казанском Кремле рассказали, когда в Татарстан придет вакцина «ЭпиВакКорона» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 11 февр.

Власти республики не готовы ответить на вопрос о том, когда в Татарстан придет вторая российская вакцина «ЭпиВакКорона». На сегодня вакцинация против ковида продолжается в прежнем режиме препаратом «Спутник V». Об этом заявила руководитель пресс-службы президента Лилия Галимова.

Кл.слова: РТ

19. В Кукморский район поступило 330 доз вакцины от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 февр.

В Кукморский район поступила новая партия доз вакцины от коронавируса Covid-19. «В Кукморскую ЦРБ поступила вакцина „Гам-КОВИД-Вак“ в количестве 330 доз. Все желающие могут обращаться в поликлинику, в 223-й кабинет на втором этаже», — сообщили медики в Кукморской ЦРБ.

Кл.слова: РТ

20. В листе ожидания на вакцину от Covid-19 стоят 4770 нижекамцев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

На сегодняшний день первый этап вакцинации в Нижнекамске прошли 796 человек, полностью, включая второй компонент, 268 человек. В листе ожидания находятся еще 4770 горожан. Об этом сообщает пресс-служба Нижнекамского района. Замглавы района Тимур Гареев отметил, что на сегодняшний день в ковид-госпитале лечение получают 125 пациентов.

Кл.слова: РТ

21. В Мамадышском районе благодаря нацпроекту открыли модульный ФАП [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В селе Омары Мамадышского района состоялось открытие фельдшерско-акушерского пункта в рамках федеральной программы «Развитие системы оказания первичной медико-санитарной помощи» национального проекта «Здравоохранение».

Кл.слова: РТ

22. В Минздраве РФ предупредили, что онкологические заболевания могут стать причиной более тяжелого течения COVID-19. [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 8 февр.

В Минздраве РФ предупредили, что онкологические заболевания могут стать причиной более тяжелого течения COVID-19. При этом наиболее уязвимыми являются те, кто получал противоопухолевое лекарственное лечение в течение трех последних месяцев, следует из десятой версии рекомендаций ведомства по профилактике, диагностике и лечению COVID-19, опубликованных 8 февраля.

23. В Нижнекамске 150 человек получили вторую дозу вакцины «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

Вакцинация в Нижнекамске от новой коронавирусной инфекции продолжается. В поликлинике №1 всегда многолюдно — люди прививаются от Covid-19. Первая партия вакцины «Спутник V» поступила в нижекамские поликлиники в начале января. Первый компонент получило 576 человек. Полностью прошли курс вакцинации 150 жителей Нижнекамска. Количество желающих только растёт.

Кл.слова: РТ

24. В России всех желающих могут вакцинировать от коронавируса до июня [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 8 февр.

Россия — единственная страна, где все желающие смогут вакцинироваться от коронавируса до июня. Об этом заявил руководитель российского фонда прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев.

25. В Татарстане число пунктов для вакцинации от коронавируса увеличится до 100 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

В Татарстане для вакцинации от новой коронавирусной инфекции организуют 100 прививочных пунктов. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ — начальник управления здравоохранения Казани **Владимир Жаворонков**.

Кл.слова: РТ

26. Вакцину «Спутник V» в ближайшее время зарегистрируют в 25 странах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 7 февр.

В ближайшие дни вакцину от коронавируса «Спутник V» зарегистрируют в 25 странах. Об этом заявил глава Российского фонда прямых инвестиций Кирилл Дмитриев. По его словам, на сегодняшний день препарат одобрен 19 регуляторами.

27. Врачи горбольницы № 7 в мобильном комплексе проверят здоровье верхнеуслонцев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

Врачи городской клинической поликлиники №7 начали свою работу в Макуловском сельском поселении Верхнеуслонского района. В течение трех недель специалисты осмотрели пациентов участка, в котором проживают 3302 человека.

Кл.слова: РТ

28. Галимова: «Лечение коронавируса должно быть аргументировано, а не из серии «пить больше воды и есть имбирь» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 11 февр.

Темпы вакцинации от коронавируса стабильны, проинформировала сегодня на брифинге руководитель пресс-службы президента РТ Лилия Галимова. Она отметила, что количество вакцин, которое поступает в республику, позволяет покрывать запросы татарстанцев на прививку от COVID-19. Много запросов поступает из районов, а также подключаются к массовой вакцинации трудовые коллективы, сказала спикер. Она отметила, что в ближайшие дни вакцинацию организует «Казаньоргсинтез».

Кл.слова: РТ

29. Глава Чистопольского района привился вторым компонентом вакцины от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

В городской поликлинике глава Чистопольского района Дмитрий Иванов привился вторым компонентом вакцины «Спутник V». Он поделился, что первый этап для него прошел легко. С начала прививочной кампании от коронавируса первый компонент вакцины поставили 195 жителям Чистопольского района. Все дозы первого компонента вакцины, которые были выделены для муниципалитета, уже использованы. На днях в поликлинике ожидают новую партию.

Кл.слова: РТ

30. Гроздова Т.

Три новых требования к внутреннему контролю, которые вы могли пропустить / Т. Гроздова // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 32--51.

Полномочия службы по внутреннему контролю расширили, а Минздрав сможет проверять ВКК по новым направлениям. Изменения вступают в силу в 2021 году. В приложении — комплект документов, чтобы внедрить в клинике.

31. Два замминистра здравоохранения введены в правительственный совет по попечительству в соцсфере [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 9 февр.

Распоряжением премьер-министра в правительственный «социальный» попечительский совет введены заместители министра здравоохранения Олег Салагай и Евгений Камкин.

32. Дубов Г.

Минздрав повторно утвердил список оборудования для переоснащения учреждений первичного звена [Электронный ресурс] / Г. Дубов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 10 февр.

Минюст утвердил новый приказ Минздрава о перечне медоборудования для переоснащения региональных организаций здравоохранения первичного звена.

Список остался неизменным.

33. Дубов Г.

Потребности регионов в медицинских объектах предложено закрывать за счет модульных комплексов [Электронный ресурс] / Г. Дубов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 10 февр.

Минздрав подготовил проект постановления правительства о субсидировании строительства быстровозводимых модульных комплексов из федерального бюджета. Это врачебные амбулатории, фельдшерско-акушерские пункты и центры общей врачебной практики. Минздрав предлагает субсидировать строительство быстровозводимых модульных комплексов за счет средств госпрограммы «Развитие здравоохранения». Подготовленный ведомством проект постановления правительства опубликован на портале regulation.gov.ru.

34. Евросоюз принял заявку на регистрацию российской вакцины «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 9 февр.

Евросоюз принял заявку на регистрацию российской вакцины «Спутник V». Об этом заявили в Российском фонде прямых инвестиций.

35. Инфекционист Высокогорской ЦРБ: Лечим по девятой версии методических рекомендаций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 6 февр.

В Высокогорской центральной районной больнице коронавирус Covid-19 лечат по девятой версии методических рекомендаций. Об этом рассказала врач-инфекционист Елена Татарина.

Кл.слова: РТ

36. Казанский депутат заявил о нехватке врачей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 10 февр.

Депутат Казгордумы Марат Галиуллин во время ежегодного отчета перед населением заявил, что на данный момент в Авиастроительном районе требуются медицинские работники.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

37. Казанского маммолога суд заочно арестовал по делу об аферах с пособиями по родам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

Казанского маммолога Гиа Чухуа Вахитовский районный суд заочно арестовал по делу об афере с пособиями по родам. Эту информацию ИА «Татар-информ» подтвердили в пресс-службе суда. Напомним, что в 2018 году Гиа Чухуа стал фигурантом дела об афере с пособиями по беременности и родам. По версии следствия, вместе с другими участниками аферы он вывел почти 80 млн рублей.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

38. Каримов А.

В одном из торговых центров Казани откроют пункт вакцинации от коронавируса [Электронный ресурс] / А. Каримов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В одном из торговых центров Казани откроется прививочный пункт, где можно будет привиться от разных инфекций, в том числе от коронавируса. При этом вопросы безопасности пациентов стали ключевыми при подготовке пункта, были предприняты все возможные меры для того, чтобы он был безопасным. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

39. Каримов А.

В Татарстан поступила одноклассовая вакцина «Спутник V» [Электронный ресурс] / А. Каримов.-Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В Татарстан начала поступать одноклассовая вакцина «Спутник V». Ранее привозили только пятидозовую, то есть при открытии ампулы нужно было привить сразу пять человек. Но состав и эффект препарата остались такими же. Такое разделение нужно только для удобства проведения вакцинации в медучреждениях. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

40. Касьянов С.

Главные сложности второй волны: кадровый коллапс, конфликты с пациентами и нарушения эпидбезопасности + решения от клиники РЖД / С. Касьянов, Ю. Сузень // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 52--71.

Коллеги из петрозаводской клиники «РЖД-Медицина» нашли способы, как решить финансовые проблемы, урегулировать кадровые вопросы, поддержать уставших врачей во вторую волну COVID-19. В приложении — инструкция по охране труда для работающих с ковидом и трудовой договор на удаленную работу.

41. Киселева Э.

Прививка от Covid-19 в РТ добровольная, и спасти от локдауна может только она: эксперты о вакцине [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2021. - 9 февр.

Из чего сделана вакцина от Covid-19 и как она работает? Каким образом прививочная кампания предотвратит возможный локдаун? Татарстанские эксперты высказались о спасительной вакцинации и выслушали доводы противников прививок о том, что коронавирус можно вылечить имбирем, после чего пригласили их в «красную» зону.

Кл.слова: РТ

42. Киселева Э.

Фазлеева призвала татарстанцев сообщать о принудительной вакцинации от Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

Факты принудительной вакцинации против новой коронавирусной инфекции должны быть донесены до оперативного штаба Татарстана. Об этом на экспертном круглом столе «Вакцинация — 100 и 1 миф о прививках против коронавируса» рассказала заместитель Премьер-министра Татарстана Лейла Фазлеева.

Кл.слова: РТ

43. Комаров С.

Как подбирать персонал, чтобы клиника отвечала современным требованиям к пациентоориентированности / С. Комаров // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 88--95.

44. Контрольные мероприятия в клиниках, которых еще не было. К чему готовиться // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 54--60.

Появилась схема, по которой инспекторы проводят государственный и ведомственный контроль в 2021 году. Ввели новые инспекторские и профилактические визиты, но иногда от проверки можно отказаться. Порядок разъяснили эксперты Росздравнадзора.

45. Кончакова А.

Новые правила охраны труда. Как внедрить + образец приказа / А. Кончакова // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 72--81.

46. Кучин Н.

Как перестроить работу по новым порядкам медпомощи. Методичка для начмеда / Н. Кучин, А. Панов // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 24--30.

Редакция журнала вместе с экспертом Росздравнадзора сделала методичку для начмеда по новым порядкам медпомощи. В ней таблицы и памятки, чтобы пересмотреть штаты, оснащение и обучить персонал новым правилам работы.

47. Леухина Т.

Правительство России увеличит средства, которые выделяются на зарплату медиков в регионах [Электронный ресурс] / Т. Леухина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 9 февр.

Премьер-министр России Михаил Мишустин утвердил правила предоставления бюджетных средств, которые направляются территориальным фондам обязательного медицинского страхования на оплату труда врачей и среднего персонала. Нововведения затронут резервные средства, предусмотренные на выплаты зарплат новым сотрудникам.

48. Манукиян Е.

Бумаги подождут / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 8 февр. - С. 3.

Аттестацию врачей отложили на год, а действие присвоенных им ранее квалификационных категорий продлено до 31 декабря 2021 года. Приказ об этом подписал министр здравоохранения Михаил Мурашко.

49. Медицинский кластер Татарстана за год намерен привлечь 1 млрд рублей инвестиций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 9 февр.

Медицинский кластер Татарстана в 2021 году планирует привлечь 1 млрд рублей инвестиций, сообщил гендиректор компании «Фарммедполис РТ» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

50. Менделевич: Система медицинской помощи России достойно справилась с Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 5 февр.

Во время пандемии коронавируса государственная система оказания медицинской помощи в России своевременно оказывала помощь людям с неинфекционными заболеваниями. Такое мнение выразил депутат Госдумы РФ от Татарстана, доктор медицинских наук Борис Менделевич.

51. Минздрав включил людей старше 60 лет в приоритетную группу для вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 9 февр.

Минздрав РФ расширил список россиян, которые должны получать прививки от коронавируса в приоритетном порядке. В список включили людей в возрасте 60 лет и старше, а также россиян, проживающие в городах с численностью населения 1 млн и более. Соответствующий документ за подписью главы ведомства Михаила Мурашко размещен на официальном портале правовой информации.

52. Минздрав выпустил новые рекомендации по лечению COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 8 февр.

Специалисты Минздрава выделили пять препаратов, которые можно использовать для лечения коронавирусной инфекции, среди них фавипиравир, ремдесивир, умифеновир, гидроксихлорохин и интерферон-альфа. Обновленная версия методических рекомендаций ведомства по профилактике, диагностике и лечению COVID-19 опубликована на сайте министерства. Уточняется, что антибактериальная терапия должна назначаться исключительно при наличии убедительных признаков присоединения бактериальной инфекции.

53. Минздрав назвал главные противопоказания для вакцинации от COVID [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 9 февр.

Замминистра здравоохранения Татарстана Владимир Жаворонков назвал главные противопоказания к прививке от коронавируса.

Кл.слова: РТ

54. Минздрав предупредил о высоком риске туберкулеза у перенесших COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 8 февр.

Пациенты, которые переболели коронавирусом, имеют повышенный риск развития туберкулеза, предупредили в Минздраве. В связи с этим на начальном этапе ведения больного с подозрением на коронавирус следует обследовать его и на туберкулез, чтобы предупредить развитие сочетанной патологии, следует из десятой версии рекомендаций ведомства по профилактике, диагностике и лечению COVID-19, опубликованных 8 февраля.

55. Минздрав разработал для больниц порядок информирования МВД о «неопознанных» пациентах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 11 февр.

Минздрав разработал проект документа, регламентирующего передачу сведений из медорганизаций в правоохранительные органы о поступлении пациентов, которые по состоянию здоровья, возрасту или иным причинам не могут сообщить данные о своей личности, и о смерти таких пациентов.

56. Минздрав рекомендовал онкопациентам с COVID-19 прервать лечение опухоли [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 8 февр.

В Минздраве РФ предупредили, что онкологические заболевания могут стать причиной более тяжелого течения COVID-19. При этом наиболее уязвимыми являются те, кто получал противоопухолевое лекарственное лечение в течение трех последних месяцев, следует из десятой версии рекомендаций ведомства по профилактике, диагностике и лечению COVID-19, опубликованных 8 февраля.

57. Мурашко рассказал о модернизации первичного звена здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2021. - 10 февр.

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко заявил, что модернизация первичного звена здравоохранения в 2021 году продолжалась, несмотря на коронавирус, более 70% учреждений начали работать по новым моделям. "Хотел бы сказать о том, что мы делали в предыдущем году - в первую очередь, это было направлено на сельское здравоохранение. В эксплуатацию было введено в 2020, 2019 году 1396 ФАПов и врачебных амбулаторий. А также, усиливая сельское здравоохранение, было приобретено 985 мобильных комплексов. Работа продолжалась в прошлом году, несмотря на сложную эпидемиологическую обстановку, но, помимо материально-технической базы,

мы продолжали повышать эффективность поликлиник", - сказал Мурашко на совещании президента РФ с членами правительства.

58. Мухаметдинова Э.

В Малой Шильне построят многоэтажный дом для медработников [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

Укомплектованность медработниками в Тукаевском районе составляет 66,3% от норматива. Для того, чтобы заинтересовать медиков в работе в сельской местности, в поселении Малая Шильна собираются построить для них многоэтажный дом. Об этом стало известно на итоговой сессии местного совета.

Кл.слова: РТ

59. Мухаметдинова Э.

В Челнах в этом году приступят к проектированию многопрофильной больницы [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 11 февр.

В Набережных Челнах в этом году приступят к проектированию здания для многопрофильной больницы № 5. Об этом сообщил во время прямого эфира в социальных сетях глава города Наиль Магдеев. По словам руководителя Автограда, о необходимости капитального ремонта городской больницы № 5 в Челнах говорят уже не первый десяток лет. «В последние годы появилось понимание того, что проводить реконструкцию здания не имеет никакого смысла. Больница размещена в камазовском общежитии, которое не приспособлено под нужды стационарного медицинского учреждения. Его сколько ни ремонтируй, толка будет мало. У нас уже определен участок земли под больничный корпус. Пора приступать к проектированию», — сообщил Магдеев.

Кл.слова: РТ

60. Мухаметдинова Э.

Завтра челнинская больница № 5 начнет работать в обычном режиме Подробнее: [Электронный ресурс] / Мухаметдинова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В Набережных Челнах с больницы № 5 снят статус ковид-госпиталя, с 11 февраля здесь начинают работать в обычном режиме, сообщили в Управлении здравоохранения.

Кл.слова: РТ

61. Назначен новый главврач детской больницы №1 в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 11 февр.

Новым главным врачом ГАУЗ «Городская детская больница №1» Казани назначен Владимир Филатов. Соответствующий приказ подписал министр здравоохранения Татарстана Марат Садыков. Об этом сообщается на сайте

минздрава республики.

Кл.слова: РТ

62. Нижнекамской больнице подарили эндоскопический аппарат за 9 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 10 февр.

В нижнекамской ЦРМБ ввели в эксплуатацию современный, сверхчеткий эндоскопический аппарат за 9 млн рублей. Такой подарок врачам функциональной диагностики сделало руководство ПАО «Нижнекамскнефтехим». Функция HDTV-визуализации обеспечивает максимально возможное для эндоскопистов качество изображения, позволяя осматривать капилляры, структуры слизистой оболочки и другие элементы. В пресс-службе НЦРМБ отметили, что пройти ФГДС и бронхоскопию на новом аппарате могут пациенты, направленные от узких специалистов, нижнекамцы, которые проходят лечение в стационаре, а также пациенты ковидного госпиталя.

Кл.слова: РТ

63. Новые СанПиНы и СОП от Минздрава для работы в пандемию. Сверьтесь с новыми правилами // Здоровоохранение. - 2021. - № 2. - С. 30--40.

В статье -- алгоритм, как организовать медпомощь в пандемию с учетом последних изменений в законах. Чиновники обновили СанПиНы, тактику ведения пациентов с подозрением на коронавирус на дому, порядок тестирования перед госпитализацией. Минздрав дал образец СОПа по вакцинации от коронавируса.

64. Пимшин А.

Пролонгированное партнерство / А. Пимшин // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 1.

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко и президент Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль подписали соглашение о сотрудничестве в области здравоохранения.

65. Поляков Л.

Надбавки за наставничество? / Л. Поляков // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 3.

Президент РФ В.Путин порекомендовал федеральному Министерству здравоохранения ввести институт наставничества в здравоохранении, предусмотрев материальное стимулирование этой работы. Он заявил об этом на онлайн-встрече с учащимися вузов по случаю Дня российского студенчества.

66. Почти половина вакцинированных от коронавируса в Татарстане — старше 60 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

Более 27 тыс. жителей Татарстана привились от коронавируса препаратом «Спутник V», причем почти половина из них — старше 60 лет. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

67. Правительство разрешило автоматически продлить действие лицензий в сферах медицины, фармацевтики и образования [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 8 февр.

Глава правительства Михаил Мишустин подписал распоряжение, позволяющее снова автоматически продлить действие лицензий и других разрешительных документов в социально значимых отраслях, сообщили в пресс-службе правительства.

68. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2021. - 12 февр. - С. 3.

О присвоении почётного звание «Заслуженный врач Республики Татарстан»: Андрееву Афанасию Кузьмичу – врачу-хирургу хирургического отделения городской больницы №2 ГАУЗ «Чистопольская центральная районная больница»; Галимзянову Ильнуру Фаридовичу – врачу-эндоскописту рентгеновского отделения ГАУЗ «Агрызская центральная районная больница»; Гаязовой Римме Халимовне – заместителю главного врача по экспертизе временной нетрудоспособности ГАУЗ «Рыбно-Слободская центральная районная больница»; Мубаракзяновой Ландыш Камилевне – заместителю главного врача по медицинской части ГАУЗ «Мамадышская центральная районная больница»; Петрову Семёну Венедиктовичу – профессору кафедры общей патологии ФГБОУ ВО «Казанский государственный медицинский университет» Министерства здравоохранения Российской Федерации; Сагдеевой Лилии Акрамовне – заведующей стоматологическим отделением поликлиники – врачу – стоматологу-терапевту ГАУЗ «Мамадышская центральная районная больница»; Хисамовой Дание Хуснулловне – врачу-педиатру участковому ГАУЗ «Апастовская центральная районная больница»; Черемисиной Тамаре Фёдоровне – заместителю главного врача по поликлинической работе аппарата управления ГАУЗ «Альметьевская детская городская больница с перинатальным центром».

Кл.слова: РТ

69. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2021. - 12 февр. - С. 3.

Благодарность Президента РТ объявлена сотрудникам ГАУЗ «Городская клиническая больница №7» г. Казани: Авзаловой Ленизе Магсумовне – заведующему терапевтическим отделением поликлиники №1 – врачу-терапевту участковому; Бикинееву Марату Сергеевичу – врачу-онкологу онкологического гинекологического отделения; Волик Анастасии Александровне –

врачу-кардиологу кардиологического отделения №3; Галявиевой Аделе Рафкатовне – врачу-неврологу неврологического отделения №2; Гиниятуллину Дамиру Минниназиевичу – врачу-урологу хирургического отделения №1; Зайнуллин Айдару Тагировичу – врачу-хирургу хирургического отделения №3; Лопатиной Светлане Викторовне – старшей медицинской сестре кардиологического отделения №2.

Кл.слова: РТ

70. Ректор Казанского медуниверситета призвал татарстанцев вакцинироваться от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 9 февр.

Ректор Казанского государственного медуниверситета, депутат Госсовета РТ Алексей Созинов призвал не бояться вакцинации от коронавируса и ответил противникам этой процедуры.

Кл.слова: РТ

71. Родственников жителей РТ, перенесших инфаркт, приглашают на генетический тест [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

Родственников жителей РТ, перенесших инфаркт, инсульт, атеросклероз артерий головного мозга или нижних конечностей, приглашают на генетическое тестирование.

Кл.слова: РТ

72. Рошаль оценил борьбу с пандемией в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РТ на русском. - 2021. - 9 февр.

Глава Национальной медицинской палаты, детский врач Леонид Рошаль оценил борьбу с пандемией в России. «В начале эпидемии многие вопросы приходилось решать в пожарном порядке, но в целом мы с большим напряжением в критические моменты справлялись. Наши врачи трудились не покладая рук, и начало меняться отношение к нам в обществе: все осознали, насколько важны и значимы люди в белых халатах», — заявил он в беседе с ФАН. По его словам, в работу были вовлечены все и принимаемые решения оказались обоснованными и логичными.

73. Румянцева Е.

Изменили правила выдачи справок и медзаключений. Готовый инструктаж для подчиненных / Е. Румянцева // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 14--23.

Предлагается инструктаж, чтобы обучить врачей выдавать справки и медзаключения по новым правилам. Теперь документы нужно выдать за три дня. Изменения действуют с января. В приложении — приказ по клинике, порядок оформления документов и готовая должностная инструкция ответственного сотрудника.

74. Сотрудники КВЗ получили вторую дозу «Спутника V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

В городской клинической больнице №16 прошла вакцинация сотрудников Казанского вертолетного завода второй дозой «Спутник V». Всего привиться от Covid-19 решили 300 сотрудников завода, часть из них пришла впервые, но есть и те, кто получил уже вторую дозу вакцины. Об этом рассказал врач-эпидемиолог городской клинической больницы №16 Юлия Казакова.

Кл.слова: РТ

75. Ходакова М.

Как организовать маршрутизацию в пандемию. Решения от практиков / М. Ходакова // Здоровоохранение. - 2021. - № 2. - С. 50--52.

Заместитель министра здравоохранения Татьяна Семенова констатировала, что в пандемию многие клиники не справились с организацией фильтров и сортировкой пациентов. В статье рассказывается, как наладили маршрутизацию в пандемию в многопрофильной больнице скорой помощи, где оказывают медпомощь жителям Республики Татарстан.

Кл.слова: РТ

76. Центры Минздрава сформируют единую нишу нормативно-справочной информации в здравоохранении [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 10 февр.

ЦНИИОИЗ и Центр экспертизы и качества договорились создать единое пространство для нормативно-справочной информации в здравоохранении. Это нужно в том числе для формирования единой терминологии в сфере здравоохранения.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

77. Калашников И.

Правила предоставления страхового запаса привели к общему знаменателю с реформой ОМС [Электронный ресурс] / И. Калашников. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 6 февр.

Минздрав скорректировал правила предоставления медорганизациям средств нормированного страхового запаса (НСЗ) ФОМС и ТФОМС. Разделены полномочия между территориальными и федеральным фондом в связи с реформой ОМС.

78. Минздрав признал непредсказуемость дальнейшего развития пандемии коронавирус [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 10 февр.

За регионами сохраняют право увеличивать сроки ожидания оказания медпомощи в плановой форме еще на год. Непредсказуемость ситуации с коронавирусом диктует особенности реализации базовой программы ОМС в

2021 году.

79. Минздрав утвердил новую форму типового договора на оказание и оплату медпомощи по ОМС // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 8.

Новая форма договора понадобилась из-за принятых в прошлом году поправок в закон ОМС. Теперь договор будет трехсторонним, его будут заключать между медорганизацией, страховой медорганизацией (СМО) и территориальным фондом ОМС (ТФОМС).

80. Рыбакова Н.

До конца года медуслуги для пользователей полисов ОМС станут более доступными [Электронный ресурс] / Н. Рыбакова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

До конца года завершится интеграция электронных сервисов компании «Ак Барс - мед» и медицинских организаций Татарстана. А это значит, что медуслуги станут более удобными и доступными. Об этом сообщил генеральный директор ООО «СК «Ак Барс-Мед» Тагир Каримов. «Запланирована интеграция сервисов мобильного приложения „Ак Барс-Мед“ с информационными системами медицинских организаций республики по следующим направлениям: диспансеризация, удобная запись к врачу, электронная медицинская карта, электронный рецепт на экране смартфона, вызов врача на дом и прикрепление к медицинской организации. Реализация этих проектов позволит жителям республики пользоваться сервисами ОМС в удобном цифровом формате. В течение текущего года сервисы запустим», - сказал он.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

81. В России упростили правила выдачи средств реабилитации для инвалидов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ведомости. - 2021. - 11 февр.

Правительство упростило правила предоставления средств реабилитации для инвалидов, сообщила пресс-служба кабмина. «Граждане с инвалидностью смогут получать средства реабилитации и ряд других мер социальной поддержки не только по месту постоянной регистрации, но и по месту пребывания или фактического проживания», — говорится в сообщении.

82. Врачи в РФ для реабилитации пациентов с COVID-19 применили методы водолазов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 7 февр.

В госпитале ветеранов Екатеринбурга для реабилитации пациентов после COVID-19 начали применять барокамеры, популярные у дайверов. По словам врачей, оборудование помогает пациентам, перенесшим коронавирус, привести в порядок легкие и насытить кислородом другие системы организма.

83. Кабмин продлил до 1 октября упрощенный порядок назначения инвалидности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 9 февр.

Граждане, оформляющие инвалидность впервые, смогут избежать дополнительных обследований.

84. Карине надо учиться жить заново [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 11 февр.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Карина Куличкина из Казани получила черепно-мозговую травму и сейчас борется с ее последствиями. Девочке необходимы нейрореабилитация и лечебное питание на год. Но обойдется все это в 904 357 рублей. Семье Куличкиных нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

85. Более 20 тысяч татарстанцев привились от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 6 февр.

По данным на 6 января в Татарстане сделали прививку от коронавируса 20 005 человек, сообщает пресс-служба Минздрава РТ. «Всего провакцинировано 20 005 человек, из них вторую дозу получили 3 438 человек», — говорится в сообщении.

Кл.слова: РТ

86. В России за неделю выявили минимум заразившихся коронавирусом с октября [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 7 февр.

Число подтвержденных случаев заражения коронавирусной инфекцией в России за неделю возросло на 116 842. Это минимум с середины октября, следует из подсчетов ТАСС на основе данных федерального оперативного штаба по борьбе с инфекцией. В последний раз меньше заразившихся за семь дней в стране выявляли с 19 по 25 октября - тогда стало известно о 114 543 заболевших.

87. В Татарстане выявили минимум новых случаев коронавируса за последние 2,5 месяца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 11 февр.

Всего в РТ зарегистрировано 16 954 случая заболевания коронавирусом. Выздоровели за весь период 13 549 человек, в том числе 122 — за минувшие сутки. Умерли 293 пациента. Нынешний показатель суточной заболеваемости в Татарстане — минимальный за последние два с половиной месяца. В предыдущий раз 75 новых случаев за сутки в республике фиксировали 24 ноября 2020 года, и в последующие дни число новых случаев за сутки было

выше.

Кл.слова: РТ

88. Голикова раскрыла ситуацию с уровнем смертности в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

В 2020 году по сравнению с 2019 годом смертность в России выросла на 17,9%. Об этом со ссылкой на предварительные данные Росстата сообщила сегодня на брифинге вице-премьер РФ Татьяна Голикова. При этом Голикова заметила, что декабрь должен был стать самым напряженным месяцем по смертности за год и эти ожидания подтвердились. «Еще раз хочу отметить, что данные носят предварительный характер и они далее будут уточняться», — предупредила вместе с тем вице-премьер.

Кл.слова: РТ

89. Заболеваемость Covid-19 в Татарстане снизилась на 6% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 6 февр.

В январе 2021 года в Татарстане было зарегистрировано 2762 новых случая коронавируса, что на 6% меньше, чем в декабре 2020 года, доложила на совещании в Доме Правительства РТ врио руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Трофимова.

Кл.слова: РТ

90. Минздрав сообщил, что в России растет число взрослых с редкими заболеваниями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 10 февр.

Число взрослых, имеющих орфанные заболевания, в России увеличивается. Это означает, что меньшее количество пациентов умирает в детском возрасте, сообщила директор Департамента медицинской помощи детям и службы родовспоможения Минздрава России Елена Байбарина.

91. Михаил Мурашко заявил, что в России снизилась смертность от рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 7 февр.

В России в 2020 году снизилась смертность от онкологических заболеваний. Об этом заявил министр здравоохранения Михаил Мурашко, отметив, что пандемия не помешала лечить пациентов, которым нужна неотложная помощь.

92. Младенческая смертность в России сократилась на 8,2% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 8 февр.

В 2020 году показатель младенческой смертности, по предварительным данным, сократился на 8.2%. Об этом заявила вице-премьер Татьяна Голикова на брифинге в правительства.

93. Названы районы Татарстана с самой высокой заболеваемостью COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 6 февр.

В трех районах Татарстана и в Казани наблюдается самый высокий уровень заболеваемости коронавирусной инфекцией. Об этом заявила на совещании врио руководителя управления Роспотребнадзора по РТ Марина Трофимова.

Кл.слова: РТ

94. Общий темп прироста заболевших COVID-19 по России составил 0,4% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 8 февр.

Впервые с 22 октября в РФ выявлено менее 16 тыс. случаев COVID-19. Согласно данным оперштаба, за сутки зафиксировано 15,9 тыс. заболевших. Общий темп прироста по стране — 0,4%. При этом число вылечившихся за сутки возросло на 15,8 тыс. россиян. Доля выздоровевших увеличилась до 87,2%.

95. С 2000 г. смертность от туберкулеза в России снизилась более чем в 3 раза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 9 февр.

Смертность от туберкулеза в России с 2000 года сократилась более чем в три раза, заболеваемость — в 2,5 раза. Такие данные привел замдиректора по организационно-методической работе Научного медицинского центра фтизиопульмонологии и инфекционных заболеваний Минздрава РФ Вадим Тестов, выступая на конференции «Будущее и пандемия. Вызовы нового десятилетия».

96. Смертность в Татарстане за год выросла на 27% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2021. - 9 февр.

Смертность в Татарстане за год выросла на 27,1%. Это самый высокий прирост в Приволжском федеральном округе. Всего в 2020 году в республике умерли 54,3 тыс. человек. Это на 11,6 тыс. больше, чем в 2019-м, сообщает Росстат.

Кл.слова: РТ

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

97. В Роспотребнадзоре назвали число выявленных мутаций COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 11 февр.

В настоящий момент в мире насчитывается около 40 тыс. вариантов COVID-19. Об этом сообщила заместитель директора по клинической работе Московского научно-исследовательского института эпидемиологии и микробиологии им. Габричевского Роспотребнадзора Татьяна Руженцова.

98. В Татарстане из-за инфекций отстранили 19 работников школьных столовых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 10 февр.

В татарстанских школах у 19 сотрудников пищеблоков выявили заболевания. У 17 были заражены ротавирусом и норовирусом, у двоих выявили золотистый стафилококк, рассказала начальник отдела надзора по гигиене детей и подростков управления Роспотребнадзора по республике Гузалия Фомичева.

Кл.слова: РТ

99. Каримов А.

В Татарстане не планируют отменять масочный режим по примеру Удмуртии [Электронный ресурс] / А. Каримов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В Татарстане не планируют отменять обязательный масочный режим по примеру Удмуртии, где эта мера стала рекомендательной. Об этом рассказала замруководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдоница.

Кл.слова: РТ

100. Роспотребнадзор зарегистрировал экспресс-тест для определения Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

Роспотребнадзор зарегистрировал экспресс-тест для определения Covid-19, который дает результаты вчетверо быстрее ПЦР. Об этом сообщили в ЦНИИ эпидемиологии, где разработали набор реагентов. По словам ученых, точность и стоимость обычного и ускоренного теста одинакова. «АмплиСенс SARS-CoV-2-IT» выдает результат за час-полтора вместо 4–5 часов у обычного ПЦР.

101. Рустам Минниханов объяснил, почему в Татарстане сохранится масочный режим [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

Масочный режим в Татарстане сохранится. Об этом заявил Президент республики Рустам Минниханов. «Удмуртия приняла решение отменить масочный режим. А я считаю, что это решение неправильное. Даже если человек имеет антитела, он может быть носителем вируса. Поэтому масочный режим в закрытых помещениях, соблюдение социальной дистанции мы в республике сохраняем. Для нас важно людей оберегать», — сказал Президент РТ. Минниханов подчеркнул, что в Татарстане полным ходом идет вакцинация от Covid-19, и попросил глав районов и руководителей ведомств разъяснять жителям республики ее значимость.

Кл.слова: РТ

102. Севастьянова Ю.

Как оспорить санкции Роспотребнадзора за вспышку ковида в клинике / Ю. Севастьянова // Здоровоохранение. - 2021. - № 2. - С. 62--69.

За внутрибольничные вспышки COVID-19 Роспотребнадзор привлекает

медорганизации к административной ответственности. Максимальное наказание -- штраф 500 тыс. руб. или приостановление деятельности клиники на 90 суток. В статье рассказывается, как убедить суд в невиновности клиники или смягчить санкции.

103. Хмелевская Е.

За какие ошибки в пандемию могут наказать заместителя руководителя. Примеры из практики и рекомендации юриста / Е. Хмелевская // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 80--86.

Если в должностных обязанностях начмеда прописано, что он отвечает за организацию эпидбезопасности в клинике, ему грозят штрафы. В пандемию их увеличили, суммы доходят до 500 тыс. руб. Но для клиник санкции еще больше — до миллиона. Поэтому при проверках администрация старается уговорить контролеров «повесить» нарушение, например, на зама или заведомо. В статье — примеры, за что штрафуют должностных лиц медорганизации, и способы снизить риски.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

104. В Бугульме провели спортивный час «Советы доктора Айболита» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

В Бугульминском реабилитационном центре для детей и подростков с ограниченными возможностями «Возрождение» состоялся спортивный час «Советы доктора Айболита». Мероприятие прошло в рамках реализации программ «Десятилетие детства» и «Специальная Олимпиада».

Кл.слова: РТ

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

105. ВОЗ назвала маловероятным заражение COVID-19 напрямую от летучих мышей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2021. - 9 февр.

Исследовательская группа Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) в китайском Ухане прорабатывает несколько версий заражения человека коронавирусом, сообщил глава делегации Бен Эмбарек. Наиболее вероятной версией является передача от животного через промежуточное звено. Другие версии: заражение от животного напрямую, через замороженные продукты, а также в связи с неким инцидентом в лаборатории.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

106. «Круг добра» в ближайшее время купит Золгенсму для детей с СМА // Ремедиум. - 2021. - 11 февр.

Спинально-мышечная атрофия включена в перечень заболеваний у детей, лечение которых будет обеспечиваться за счет средств Фонда поддержки детей с тяжелыми жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями, в том числе редкими (орфанными) заболеваниями, «Круг добра» — такое решение экспертного совета фонда было принято в ходе его первого заседания 3 февраля. Об этом, выступая на круглом столе «Поддержка пациентов с редкими заболеваниями в России: итоги прошедшего года и планы на будущее», прошедшем на площадке «Российской газеты», рассказал председатель правления Фонда Александр Ткаченко.

107. Минздрав сократил список лекарств для лечения коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ведомости. - 2021. - 8 февр.

Препараты фавипиравир, ремсидивир, умифеновир, гидроксихлорохин и интерферон-альфа можно использовать при лечении коронавируса, говорится в новой версии временных рекомендаций Минздрава по профилактике, диагностике и лечению коронавируса. Из списка убрали азитромицин, который было рекомендовано применять в сочетании с гидроксихлорохином. В документе говорится, что результаты применения некоторых препаратов из списка не позволяют говорить об их эффективности или неэффективности в лечении коронавируса. Лекарства можно применять по решению врачебной комиссии, «в случае если потенциальная польза для пациента превысит риск их применения», отметили в Минздраве.

108. Сбербанк и «Р-Фарм» получили по 45% в «Сбер Еаптеке» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2021. - 10 февр.

Сбербанк и «Р-Фарм» закрыли сделку по инвестированию в компанию доставки лекарств «Сбер Еаптека». Они получили по 45%, 10% осталось у основателя и гендиректора компании Антона Буздалина. «Сумма инвестиций "Сбера" в рамках сделки составила 5,7 млрд руб. и будет направлена на развитие компании — улучшение качества сервиса и экспансию в регионы России, которую "Сбер Еаптека" начала в 2020 году», — говорится в сообщении «Сбера». В 2021 году компания намерена начать работать еще в 76 городах России. Утверждается, что во многих из них покупка лекарств с доставкой будет доступна впервые.

ОНКОЛОГИЯ

109. Борьба с раком: в Москве наградили лауреатов премии «Будем жить!» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 8 февр.

В Москве наградили лауреатов премии «Будем жить!». Ее вручают тем, кто весь прошедший год посвятил борьбе с онкологическими заболеваниями. Торжественная церемония состоялась на сцене Кремлевского дворца.

110. Папырин А.

Как облегчить пациентам жизнь? / А. Папырин // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 6.

В 2021 году федеральные клиники, оказывающие высокотехнологичную медицинскую помощь, финансируются непосредственно из Федерального фонда ОМС. При этом затраты только на высокотехнологичную онкологическую помощь, оказываемую в них, составляет 20 млрд руб. То есть, фактически, появляется отдельная строчка расходов позволяющая увеличить финансирование и доступность специализированной помощи в клиниках наиболее высокого уровня. Об этом заявила на Гайдаровском форуме председатель Федерального фонда ОМС Елена Чернякова.

111. Проект нового порядка медпомощи по профилю «онкология». Что нового подготовил Минздрав // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 12--17.

Проект нового порядка по онкологии прошел общественные слушания и скоро получит статус нормативного акта. Что нового появится в сравнении с действующим порядком, пояснил один из разработчиков документа Тигран Геворкян, заместитель директора НИИ КЭР «НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина», главный специалист-онколог Минздрава Московской области.

ПЕДИАТРИЯ

112. В Казани спасли младенца, которому не смогли помочь клиники за границей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 11 февр.

В Казани спасли младенца из Таджикистана, которому не смогли помочь клиники за границей, сообщили в Детской республиканской клинической больнице. В декабре в больницу обратились родители месячного малыша из Таджикистана. В Душанбе у ребенка диагностировали тератобластому – злокачественную опухоль в правой части груди. На родине родителям мальчика предложили искать клинику за границей, так как у местных врачей нет опыта лечения детей в столь раннем возрасте с подобным диагнозом. Однако попытки найти врачей для малыша в соседних странах и даже в Индии не увенчались успехом.

Кл.слова: РТ

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

113. Егорова М.

Как улучшить взаимодействие КДЛ и клиницистов. Пять клинических ситуаций / М. Егорова, М. Вершинина, В. Кулабухов // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 96--104.

На круглом столе «Семицветик лабораторной диагностики: валидация результата» специалисты лабораторной службы вместе с клиницистами обсудили типичные ситуации, которые приводят к отбраковке доставленного биоматериала и чреваты диагностическими ошибками. Эксперты дали начедам рекомендации, как избежать проблем.

114. Новый британский штамм «короны» в Татарстане смогут определять экспресс-тестами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 8 февр.

Власти Татарстана на прошлой неделе заявили, что не собираются смягчать ограничения в связи с коронавирусом по примеру Москвы. Бизнесу и обществу дан сигнал: расслабляться рано. В республику поступит всего 190 тыс. доз вакцины, так что «масочный» режим и тестирование сотрудников остаются основными способами избежать остановки работы из-за карантина. Высокоточные экспресс-тесты позволяют выявить антиген вируса даже без видимых симптомов, а при их обнаружении — отличить обычную ОРВИ от опасного заболевания.

Кл.слова: РТ

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

115. Врач предупредил о рисках неоправданного лечения COVID-19 антибиотиками [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2021. - 12 февр.

Для лечения вирусных заболеваний, в том числе COVID-19, антибиотики обычно неэффективны, а неоправданное их применение чревато негативными последствиями для организма. Об этом заявил израильский иммунолог, заведующий отделением в израильской клинике Хадасса Ар-Ацофим профессор Яков Беркун.

ИММУНОЛОГИЯ

116. The Washington Post предвещает мировой успех вакцине «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 11 февр.

Российская вакцина против коронавируса «Спутник V» может добиться мирового успеха благодаря своим преимуществам. Такое мнение в своей статье

выразила газета The Washington Post в среду, 10 февраля.

117. В Бразилии выявили более 40 новых штаммов Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 12 февр.

На севере Бразилии исследователи зафиксировали ранее не встречавшиеся штаммы коронавирусной инфекции. В шести случаях изменения произошли в структуре S-белка, что в дальнейшем может снизить эффективность вакцин.

118. В ВОЗ рассчитывают на включение российской вакцины в программу COVAX [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 9 февр.

Во Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) надеются, что российская вакцина «Спутник V» после сертификации будет включена в программу COVAX, передает РИА Новости. Для этого необходимо, чтобы вакцина была внесена в список препаратов, рекомендуемых ВОЗ для использования в чрезвычайных ситуациях. «Мы надеемся, что вакцина НИЦ им. Гамалеи присоединится к COVAX», – заявили в организации.

119. В схватке против вирусов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 10 февр.

Конец XX в. – начало XXI в. ознаменовались бурным развитием вирусологии в связи с активизацией вирусных инфекций. Новые мутации вируса гриппа, широкое распространение инфекций с персистирующими в организме вирусами, а также не побежденные до настоящего времени респираторные вирусные заболевания послужили мощным толчком к дальнейшему развитию данного направления.

120. Галеева Д.

Колоть или не колоть? That's the question! [Электронный ресурс] / Д. Галеева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2021. - 12 февр.

Не будем лукавить, если скажем, что отношение к российской вакцине «Спутник V» от коронавируса до сих пор не у всех однозначное. Мы решили ознакомиться с мнением молодежи, разобраться в существующих сомнениях и все-таки постараться ответить на вопрос, который остается для некоторых риторическим.

Кл.слова: РТ

121. Журнал Spectator объяснил интерес Германии к вакцине «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ведомости. - 2021. - 9 февр.

Власти Германии проявили интерес к российской вакцине «Спутник V» из-за «катастрофы» с распространением вакцин от коронавируса в ЕС, сообщил журнал The Spectator. В случае одобрения медицинским регулятором ЕС «Спутник V» станет четвертой одобренной вакциной в Евросоюзе, наряду с препаратами Pfizer-BioNTech, Moderna и AstraZeneca.

122. Короткова М.

В Минздраве рассказали о наиболее распространённых осложнениях на прививку от ковида [Электронный ресурс] / М. Короткова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 9 февр.

Главный эпидемиолог Татарстана Дмитрий Лопушов рассказал о наиболее распространенных реакциях на введение вакцины от коронавируса «Спутник V», которые были выявлены благодаря данным из дневников самоконтроля привитых.

Кл.слова: РТ

123. Мантуров рассказал о разработке интраназальной вакцины против COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 11 февр.

Центр им. Гамалеи и компания «Генериум» ведут разработку интраназальной вакцины для профилактики COVID-19. Об этом рассказал глава Министерства промышленности и торговли Денис Мантуров. По словам министра, клинические исследования вакцины должны начаться в апреле.

124. Минздрав РТ: Если есть возможность вакцинироваться, то ее надо использовать [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 8 февр.

Пожилым людям безопасно прививаться вакциной против коронавируса. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Казани Владимир Жаворонков. Он заявил, что после вакцинации возможно повышение температуры. «Мы оставляем за собой такие эффекты сразу после вакцинации, как гипертермия. Она бывает после введения каждой вакцины, независимо от того, на что она направлена. Поэтому, пожалуйста, не бойтесь. Мы призываем старшее поколение прививаться», - заключил он.

Кл.слова: РТ

125. Путин заявил о лидерстве России в создании вакцин от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2021. - 8 февр.

Россия занимает лидирующие позиции в мире в создании вакцин от коронавируса, это крупный научный успех, заявил президент Владимир Путин. Он подчеркнул, что Россия — единственная страна, у которой уже есть три вакцины собственной разработки. «Без всякого сомнения, это крупный научный успех», — сказал глава государства на заседании Совета по науке и образованию.

126. Рахим Хаитов: иммунология оперативно отреагировала на пандемию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 9 февр.

Пандемия COVID-19 придала новый импульс развитию иммунологии. В последнее время специалисты едва успевают следить за новыми открытиями, рассказал в интервью «МВ» главный внештатный специалист —

аллерголог-иммунолог Минздрава, научный руководитель Института иммунологии ФМБА, заведующий кафедрой аллергологии и клинической иммунологии МГМСУ им. А.И. Евдокимова, президент Российской ассоциации аллергологов и клинических иммунологов (РААКИ) академик РАН Рахим Хаитов.

127. Регулятор ЕС завершил научное консультирование по вакцине «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 9 февр.

Регулятор Евросоюза завершил научное консультирование по российской вакцине «Спутник V». Теперь разработчик может подать заявку на регистрацию препарата в ЕС. Об этом 9 февраля сообщили в Европейском агентстве по лекарственным средствам (ЕМА).

128. Россиян начнут прививать от аллергии на кошек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 6 февр.

В России с 2023 года начнут прививать инновационной вакциной против аллергии на кошек. Об этом заявил в интервью РИА «Новости» профессор Венского медицинского университета, заведующий отделением иммунопатологии отдела патофизиологии и исследований аллергии Рудольф Валента.

129. Чакински А.

Началась массовая вакцинация от COVID-19. Как избежать споров с пациентами / А. Чакински, Е. Румянцева // Заместитель главного врача. - 2021. - № 2. - С. 74--79.

Клиники приступили к массовой вакцинации россиян от COVID-19. Как снизить риски конфликтов с пациентами. В приложении -- алгоритм действий персонала при нежелательной реакции после введения препарата.

СПИД

130. СМИ: в России ведется разработка нескольких лекарств от ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 7 февр.

В России ведется разработка нескольких лекарств для лечения ВИЧ. В одном лекарстве используется принцип «воздействия на рецептор CCR5, к которому прикрепляется вирус». Такой же принцип использовался при лечении американца Тимоти Рэй Брауна в Берлине в 2007 году и пациента из Лондона Адаме Кастильехо в 2016-ом. У них спустя некоторое время из организма исчез ВИЧ. Однако Браун умер в 2020 году от рецидива лейкемии.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

131. Краснопольская И.

Сердце после ковида / И. Краснопольская // Российская газета. - 2021. - 12 февр. - С. 9.

Лечить надо не болезнь, а больного - это правило не устаревает даже в век цифровой медицины, уверен гендиректор НМИЦ кардиологии Минздрава РФ Сергей Бойцов. О современной кардиологии и о том, как пандемия повлияла на медицину, он рассказал "РГ".

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

132. В Великобритании выявили еще два новых штамма Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 10 февр.

В Великобритании выявили еще две мутации новой коронавирусной инфекции. Об этом сообщил телеканал Sky News. Как отмечает телеканал, характеристики двух штаммов имеют сходство с южноафриканской разновидностью Covid-19, но при этом они не имеют к ней отношения. Всего в Соединенном Королевстве выявили 76 случаев двух новых штаммов вируса.

133. Врачи РКБ Татарстана спасли беременную, находившуюся на грани смерти от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 6 февр.

Врачи Республиканской клинической больницы спасли беременную женщину, тяжело переносившую коронавирус Covid-19. Об этом сообщает пресс-служба медучреждения на его странице в соцсети Instagram.

Кл.слова: РТ

ХИРУРГИЯ

134. Корчагин Е.

Алгоритм, как организовать систему хирургической безопасности по требованиям Росздравнадзора. Опыт клиники – лидера в области качества / Е. Корчагин, А. Архипов, А. Штарк, Н. Николаева // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 42--49.

В статье — алгоритм, как организовать систему хирургической безопасности по требованиям Росздравнадзора. Опытom поделилась клиника — лидер в области качества.

135. Шевчук П.

Врач РКБ спас мать пятерых детей с ранением сердца [Электронный ресурс] / П. Шевчук. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 9 февр.

Врач РКБ спас мать пятерых детей с ранением сердца. Об этом рассказали в пресс-службе Республиканской клинической больницы.

Кл.слова: РТ

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

136. Матвеев Г.

И снова о женщинах / Г. Матвеев // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 3.

Минздрав России разработал и представил третью версию Методических рекомендаций организации оказания медпомощи беременным, роженицам и новорожденным при коронавирусной инфекции. В новой редакции появился раздел, посвященный репродуктивному здоровью женщин после COVID-19. В частности, предлагается организовать "более тщательное диспансерное наблюдение" таких пациенток в течение года после стационарного лечения.

137. Новый порядок по акушерству и гинекологии. Что изменить в работе // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 18--24.

Приводятся разъяснения для персонала, что изменилось по сравнению с предыдущими нормами, и рекомендации, как внедрить изменения в практику.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

138. Жукова А.

С заботой о старшем поколении / А. Жукова // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 3.

В числе самых актуальных вопросов, которые ежегодно обсуждаются на одном из самых престижных социально-экономических мероприятий -- Гайдаровском форуме, именуемом "Российским Давосом" является ряд проблем, связанных с медициной. В частности, эксперты уделили внимание обсуждению старения общества и возможности гериатрии.

ПЛАНИРОВАНИЕ СЕМЬИ

139. Как оказывать помощь по профилю "вспомогательные репродуктивные технологии" с 2021 года // Здравоохранение. - 2021. - № 2. - С. 26--28.

Приводятся изменения, что изменилось по сравнению с предыдущими нормами.

140. Сибирцева Е.

Изменить название или суть? / Е. Сибирцева // Медицинская газета. - 2021. - 3 февр. (№ 4). - С. 2.

Хорошее дело суррогатом не назовут. Это слово имеет отрицательную коннотацию, а применительно к материнству так и подавно. Незря во многих странах данную форму "помощи в обретении детей" называют заменным материнством, но никак не суррогатным. По всей видимости, так она будет называться и в Российской Федерации после того, как Госдума примет соответствующий закон.

АВТОМАТИЗАЦИЯ И КОМПЬЮТЕРИЗАЦИЯ В МЕДИЦИНЕ

141. Рецепт в смартфоне: как пользоваться QR-кодами для покупки лекарств? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 10 февр.

В московских аптеках начали принимать электронные рецепты. Чем удобно это нововведение и что нужно, чтобы купить лекарства, рассказала заместитель главного врача по медчасти поликлиники № 218 Департамента здравоохранения Москвы Ольга Колесникова.

142. Электронные рецепты исключат повторную продажу или выдачу лекарств в аптеках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 10 февр.

Электронные рецепты исключат повторную выдачу или продажу лекарств. QR-код доступен только пациенту и работнику аптеки. О новых правилах покупки препаратов рассказала заместитель главного врача по медчасти поликлиники № 218 Департамента здравоохранения Москвы Ольга Колесникова.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

143. Власти запустят мобильные приложения госуслуг "Здоровье", "Авто", "Дом" [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2021. - 11 февр.

Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко сообщил, что в 2021 году на тестирование в пилотных регионах выйдут три мобильных приложения госуслуг "Здоровье", "Авто" и "Дом". "Мобильный сервис "Здоровье" объединит услуги, связанные с медицинской помощью: онлайн-запись на прием к специалистам, вызов врача, оформление электронных больничного и рецепта", - рассказал он, добавив, что в трех пилотных регионах приложение будет доступно в марте.

144. Во Франции создали прибор для тестирования на COVID-19 с помощью смартфона [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ведомости. - 2021. - 9 февр.

Ученые из Университета Лилля во Франции разработали устройство, позволяющее пройти тестирование на наличие коронавируса с помощью смартфона, сообщила местная радиостанция France Info. Как пояснила одна из профессором — разработчиков устройства Сабина Шунериц, по форме прибор напоминает USB-накопитель. Его необходимо подключить к смартфону, а затем вставить туда небольшую полоску-тест с биоматериалами. Через 10 минут на экране появится результат. По ее словам, пока необходимо, чтобы биопробу взял специалист. Сейчас ученые совершенствуют процедуру таким образом, чтобы проводить анализ можно было с использованием слюны.